

# Amplio despliegue por sistema frontal que declinará mañana

**REGIÓN.** Ante intensas lluvias y fuertes vientos, municipios mantienen activos equipos de emergencia. Región se encuentra bajo Alerta Temprana Preventiva.

Equipo de Crónica

ciudades@mercuriovalpo.cl

Intensas precipitaciones y fuertes vientos se registraron ayer en la zona, producto del sistema frontal que afecta a la Región de Valparaíso desde la tarde del miércoles, inestabilidad que se mantendrá durante esta jornada, para declinar la madrugada de este sábado.

A raíz de este evento meteorológico, Senapred declaró Alerta Temprana Preventiva para enfrentar eventuales condiciones de riesgo, mientras que la Dirección Meteorológica de Chile mantiene vigente una alerta por lluvias moderadas a fuertes en la región, con una proyección sólo para la jornada de ayer de hasta 50 mm de agua caída en el sector costero, estimación que fue superada en Valparaíso en horas de la tarde, registrándose 54 mm hasta las 16 horas y de 71,3 mm a las 20 horas.

## VIENTOS

El jefe del Centro Meteorológico de Valparaíso, capitán de corbeta Felipe Rifo, informó que “el sistema frontal también tiene asociado fuerte viento en el sector costero, donde ya hemos registrado (ayer) un viento máximo de 50 km/h. Este mismo viento está generando marejadas y fuerte rompiente en lo que es la bahía de Valparaíso. Esperamos que estas marejadas, el viento y las precipitaciones se mantengan por lo menos hasta el día viernes en la noche, ya para partir decli-

“Estamos realizando un trabajo coordinado con todos nuestros equipos municipales, especialmente los ligados a la atención de emergencias”.

Macarena Ripamonti  
Alcaldesa de Viña del Mar

nando a contar del día sábado en la madrugada”.

Este evento meteorológico ha activado a los respectivos equipos de emergencia de los municipios de la zona. Es así como en Viña del Mar se han desplegado equipos de Gestión del Riesgo de Desastres, Seguridad Pública y Dideco para dar una respuesta a solicitudes de vecinos y entregar material de apoyo en caso de ser necesario.

“El día de hoy (ayer) y hasta el domingo estaremos bajo otra alerta: las precipitaciones, probablemente acumuladas, en el caso más conservador, de cerca de 110-105 milímetros. Nuestra capacidad de infiltración se va a ver presionada, pero Viña está preparada”, dijo la alcaldesa, Macarena Ripamonti, tomando en cuenta el trabajo preventivo realizado desde marzo como parte del Plan Invierno, que se ha enfocado en la limpieza de cauces, colectores, sumideros y el sistema de evacuación de aguas lluvia.

En Valparaíso, la alcaldesa Camila Nieto precisó que “estamos desplegados por el paso de



AYER, EN VALPARAÍSO, LAS PRECIPITACIONES SUPERARON LO PRONOSTICADO.

estas intensas lluvias y esperamos que la ciudad responda bien”. Para ello, el encargado del Departamento de Gestión de Riesgos y Desastres del municipio porteño, Ubaldo González, manifestó que “tenemos una coordinación municipal con atención 24/7 por lo que dura el sistema frontal, para lo cual se van a publicar por las redes sociales y por todos los canales oficiales municipales los números de emergencias”.

## ACCIONES PREVENTIVAS

Por su parte, el Servicio de Vivienda y Urbanización (Serviu) de la Región de Valparaíso informó que ha aplicado diversas acciones preventivas en todas las obras, tanto urbanas como habitacionales que están en ejecución en las

provincias de la región.

El plan, encabezado por el Departamento Técnico del Serviu Valparaíso, considera un trabajo conjunto con las empresas contratistas y las delegaciones provinciales del servicio, con el objetivo de resguardar la seguridad de las comunidades en los sectores donde se ejecutan obras bajo diversos programas del Mimvu.

## ACCIDENTES

Durante la jornada de ayer, diversos accidentes de tránsito se registraron en neurálgicas vías del Gran Valparaíso, como el Troncal Sur y la ruta Las Palmas. Además, el camino a Laguna Verde se vio afectado por desprendimientos de rocas y el deslizamiento de tierra.